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El FMI confirmó que 
dará un préstamo 
“muy considerable”

Villa María aprueba 
la ordenanza 
de Ficha Limpia

Guerra fría del 
PRO: Bullrich 
arrebató a Macri 
en Córdoba
Por Carolina Biedermann

L
a interna del PRO marca 
territorio en Córdoba. La 
ministra de Seguridad, 
Patricia Bullrich, acele-

ró su llegada a la provincia, este 
jueves, y primereó a Mauricio 

Macri quien arribará este viernes 
a primera hora, con una agenda 
política colmada.

La ministra de Seguridad, y 
ahora alfi l del presidente Javier 
Milei, desembarcó en Córdoba 
capital para presentar la Ley 
Anti Barras y el curso contra el 

narcotráfi co, junto a su par cor-
dobés, el ministro Juan Pablo 
Quinteros. Ambos dieron una 
conferencia de prensa enfocada 
en temas vinculados a sus carte-
ras de gestión, pero la política dio 
signos a futuro.

(Sigue en página 3)

En el cordobesismo se arrastran la marca

 

L
a lista que hoy dará a conocer la Legislatura 
cordobesa y contiene a aquellos asesores que 
no pudieron despegarse mediante algún doble 

de riesgo que cobre por él o ella fue lo sufi cientemen-
te peinada. Escudriñada al máximo para ver hasta 

dónde golpea al poder real. Sin embargo, lo más 
asombroso puertas adentro del ofi cialismo es que no 
hay un mea culpa por la caterva de militancia renta-
da que supera de manera holgada a empresas en el 
sector privado, sino que el problema principal en el 
Gobierno provincial es si esto pega o no en la gente.

(Sigue en página 3)

Región Centro: Llaryora tocó todos 
los clásicos de la pre-campaña
Por Felipe Osman

N
i el amor, ni el espanto; 
a Martín Llaryora y 
Maximiliano Pullaro 

(y en alguna medida también 
a Rogelio Frigerio) los une 
contexto económico y político 
similar, con urgencias en cada 

uno de esos frentes. En esa 
clave pueden interpretarse las 
palabras que acompañaron 
la asunción del cordobés a 
la Presidencia del organis-
mo que hasta ayer presidió 
Pullaro.

A su turno, los mandata-
rios recordaron como una 

gesta la resistencia conjunta 
de las tres provincias al pri-
mer manuscrito de la Ley 
Bases, que preveía aumen-
tos en las retenciones a las 
economías regionales que 
debieron ser retirados en su 
redacción posterior.

(Sigue en página 4)

El PJ sostuvo el #NuncaMás 
y ve guiño electoral 
en la línea Laje de Maqueda
Por Bettina Marengo

E
l clima ya venía caldeado por 
la espina de la famosa lista de 
empleados y contratados de la 

Legislatura que la vicegoberndora 
Mirian Prunotto y el oficialismo 

demoran en exhibir, y se terminó de 
tensionar con un tema mucho más 
medular como es la mirada sobre la 
dictadura militar y el terrorismo de 
Estado, en este caso no excento de 
interlineado electoral.

(Sigue en página 6)

RIO CUARTO

Por toma de deuda, PJ y radicales se pasaron la pelota
Por Julieta Fernández

 

C
on los votos del oficialismo y del 
bloque La Fuerza del Imperio del 
Sur, se ratifi có el Acuerdo Federal 

2025 fi rmado entre el gobierno provincial 
y los municipios y comunas de la provincia 

(a raíz de la Ley Provincial N°11.017). Dicho 
acuerdo apuntaría a “establecer lineamien-
tos de cooperación entre las administracio-
nes locales y el gobierno provincial” pero no 
fue acompañado por la totalidad del cuerpo 
legislativo debido al ítem que implicaría 
una toma de deuda de aproximadamente 

$4 mil millones. 
“La ciudad le debe a la Provincia un 

adelanto que tomó el año pasado de $2 mil 
millones y otra suma similar que tiene que 
ver con lo que adeuda el Municipio (par-
ticularmente el Ente Municipal de Obras 
Sanitas) a EPEC desde el 2021 al 2024. 

Se devolvería en 120 cuotas, es decir, se 
pagaría durante 10 años y va a afectar a la 
actual administración y a las dos gestiones 
posteriores”, consideró el concejal Pablo 
Benítez de Primero Río Cuarto en diálogo 
con Alfi l. 

(Sigue en página 11)
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Enroque corto
Por ahí no es

E
l periodista llamó a su informante del Con-
cejo, como cada jueves, para saber en qué 
anduvo la sesión de esta semana.

Informante del Concejo: Amigo, esperaba 
su llamada.

Periodista: Estimado, cuénteme… hoy era la 
avanzada de la oposición en el Concejo por el 
tema Transporte. ¿En qué quedó eso?

I.C.: Bueno, no llegó muy lejos… El Transporte 
es un tema a todas luces sensible para esta gestión, 
pero la oposición no está encontrando la forma 
de magnificar el costo político.

P.: Déjeme adivinar… pedidos de informe.
I.C.: Ja, ja… En efecto. Unos cuántos pedidos de 

informe, un pedido de auditoria sobre la Tamse, 
y otro para derogar la Emergencia en Transporte 
que, para la oposición, sólo sirve para restarle 
transparencia a un tema tan central para la ciudad 
como la movilidad de los cordobeses.

P.: Mire, del fin de la Emergencia y el pedido 
de auditoría sobre la Tamse, no sé… sin mayoría 
no pueden hacer demasiado para traer esos 
temas sobre tablas. Ahora, ¿por qué siguen con 
el tema de los pedidos de informes? Ya está re-
contra probada la ineficacia de esa vía. Si tienen 
ganas de meter la cuchara de verdad –y no estoy 
diciendo que la tengan-, lo que debería hacer es 
un pedido de acceso a la información pública. 
¿O no son todos abogados ahí?

I.C.: Vea, tiene razón… no sé qué contestarle…
P.: Y bueno… será que ganas, lo que son ganas, 

no hay… será que la movida es para la foto no-
más… Porque ya quedó claro que la herramienta 
es otra. Que por ahí no es…

Gvozdenovich va por “memoria 
completa” para Río Tercero

E
l que se mandó finalmente con un fuerte 
pedido por el atentado en Río Tercero en 
1995 fue el jefe del bloque de la UCR en la 

Unicameral, Matías Gvozdenovich.
Informante Radical: Estaban bien en el diario 

en el que usted trabaja al final. Con el dato…
Periodista: ¿Con qué dato? No sé de qué me 

habla.
IR: Con lo de Río Tercero.
P: ¿Qué pasó?
IR: Gvozdenovich avanzó con el pedido de 

desclasificación de archivos por el atentado en 
Río Tercero en 1995. Presentó un proyecto para 

instar a diputados y senadores nacionales que 
pidan esto en el Congreso.

P: Me parece muy bien.
IR: Sí, porque como dice Matías “si vamos 

a pedir memoria completa, pidamos memoria 
completa por Río Tercero”.

P: ¿Y usted cree que esto puede tener un 
correlato?

IR: ¿En qué sentido?
P: A nivel armado de listas, campaña 
IR: Ah, no. No creo. Bah, no sé  veremos.

Ira radical por los manejos 
porteños

N
o cayó nada bien la manera en la que 
trascendió lo que sería un acuerdo entre 
radicales porteños con terminales en el 

interior y el correlato en las listas porteñas. Por 
eso, el informante radical llamó al periodista:

Informante Radical: ¡Están locos!
Periodista: Eh, ¿qué pasó? ¿Por qué tan 

temprano?
IR: Escuche lo que le cuento. Yo sé que ustedes 

piensan en octubre en el interior, pero acá lo de 
las elecciones porteñas es importante. Se juega 
mucho.

P: Ajá.
IR: Escuche. Van a bajar a Martín Tetaz, van por 

una lista tranquilita como para no hacer ruido y 
no complicar a Jorge.

P: ¿A Macri?
IR: Claro, una lista medio pelo. Todo dicen que 

digitado por el Tano  Angelici. Imáginese si en 
Córdoba tratan de hacer algo así, una lista tranqui. 
Mmm  se la dejo. Abrazo. 

L
uego del mal rato en la Legislatura pro-
vincial, en la sesión del miércoles de la que 
se retiró ante el cruce entre peronistas y 

libertarios por el Día de la Memoria, el presidente 
del TSJ, Luis Angulo, tiene jornada especial este 
viernes.

Informante: Angulo da el discurso inaugural 
del año judicial en el Palacio de Justicia.

Alfil: Supongo que irán autoridades provin-
ciales y legislativas.

I: Esperemos. Es hoy viernes a las 13 horas 
en el Palacio, y coincide con el centenario de 
la creación del Tribunal  Superior de Justicia. 
Este año, con la flamante integrante, Jesica 
Valentini.
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(Álvarez Rivero), podrán ver sus 
votos que siempre han estado 
apoyando la transformación 
profunda que el gobierno viene 
desarrollando. Así que, la con-
secuencia natural es converger”, 
remarcó en una afirmación de 
integración.

“En el caso del presidente 
Macri, ustedes saben que es una 
persona que tiene una relación 
especial con Córdoba así que 
yo le deseo el mejor viaje. Sé que 
viene a la Bolsa de Comercio, así 
que le deseo su mejor conferen-
cia, pero bueno, se han cerrado 
algunas listas, o se están por ce-
rrar algunas listas y hay algunos 
caminos convergentes y algunos 
divergentes”.

En la charla, fue consultada 
por su posible candidatura como 
legisladora por la Ciudad de Bue-
nos Aires y dijo: “El Presidente 
es quien decide quien es titular 

y quien se queda en el bando. 
Todavía no lo sé. Estamos todos a 
disposición, pero yo creo que en 
esta oportunidad me quedo en 
el banco. Esperemos al sábado 
a las doce de la noche cuando se 
cierren las listas”, concluyó. Más 
tarde se conoció que el candidato 
a legislador porteño de los liber-
tarios será el vocero presidencial 
Manuel Adorni. 

En el evento, como menciona-
mos, estuvo la senadora Carmen 
Álvarez Rivero, y al fondo, la 
acompañó su primo Sebastián 
García Díaz. Juntos publicaron 
un video en donde le piden a 
Mauricio Macri que los atienda 
para dialogar. Consultada por 
esta publicación, la senadora dijo: 
“Saben de mi compromiso con 
Córdoba y nosotros queremos 
influir”, respondió.

Sobre una posible unidad en 
el PRO, teniendo en cuenta el es-

cenario partido que se desarrolla 
en esta semana, con Bullrich 
representando al oficialismo Na-
cional, y Mari viajando a rearmar 
el partido en este distrito, dijo: “Yo 
estoy trabajando para que el PRO 
vaya junto. Creo que es posible y 
el tiempo dirá”, agregó.

El ala Bullrich en la ciudad
Del ala bullrichista en Cór-

doba, estuvieron presentes la 
concelaja Jessica Rovetto Yapur 
y el legislador Ignacio Sala. La 
concejala, hace algunas semanas 
atrás se pronunció en contra del 
“Nuevo PRO”, impulsado por 
Mauricio Macri en la provincia, y 
denunció que algunos dirigentes 
se “arrogaron” la representación 
del PRO, dejando sin represen-
tación al espacio que respalda al 
gobierno de Milei.

Al respecto, Yapur agregó 
que el Nuevo PRO fue elegido 

Guerra fría del PRO: Bullrich 
arrebató a Macri en Córdoba

La ministra de Seguridad de la Nación participó de un acto 
con su par provincial, Juan Pablo Quinteros. La acompaña-
ron Laura Rodríguez Machado, Gabriel Bornoroni y Carmen 
Álvarez Rivero. Aval claro para una alianza y un mensaje a 
Macri al borde del ninguneo. 

(Viene de Tapa)
En la conferencia acompa-

ñaron la diputada Laura Rodrí-
guez Machado, como principal 
protagonista del bullrichismo 
cordobés. A su lado se sentó el 
diputado Gabriel Bornoroni, re-
ferente asignado por Karina Milei 
y Martín Menem, en la provincia, 
y la senadora Carmen Álvarez 
Rivero. La principal incógnita 
pero con signos de ser así, es la 
integración de algunos de estos 
referentes del PRO bullrichista 
en la lista de La Libertad Avanza. 
En el caso de Rodríguez Machado, 
según expresan algunos referen-
tes de los espacios, es que podría 
ser la figura femenina que ocupe 
el primer o segundo lugar en ese 
armado.

Bullrich, consultada por este 
diario acerca de un escenario de 
alianzas entre sus referentes y 
los libertarios respondió: “yo soy 
integrante del Gobierno. Aquí 
está el bloque que representa al 
Gobierno (haciendo referencia a 
los dirigentes que la acompaña-
ban) y que ha apoyado de manera 
permanente y sistemática al go-
bierno”, destacó.

“En el caso de Laura (Ro-
dríguez Machado) y de Carmen 

en Córdoba cuando Bullrich 
ganó con el 74,7% del electorado 
del partido. Además apuntó en 
contra de Macri diciendo que el 
expresidente busca romper con 
el principal partido aliado (LLA), 
para quedarse con el poder de 
negociar cargos a cambio de go-
bernabilidad.

Mauricio Macri en Córdoba
Este viernes llega el expresi-

dente Mauricio Macri a Córdoba 
con una agenda completamente 
política, para bajar línea y reorga-
nizar el partido, que se encuentra 
intervenido.

La primera parada será en la 
ciudad de La Calera, en donde se 
reunirá con dirigentes. Luego, 
alrededor de las 12 del mediodía 
marchará hacia la Bolsa de Co-
mercio de Córdoba para reunirse 
con los principales referentes 
empresariales de la provincia.

Según se pudo conocer, lo 
acompañará Laura Alonso, la in-
terventora del partido en Córdoba 
y Facundo Manzoni, intendente 
de la localidad de General Via-
monte y referente del Nuevo PRO, 
a quien el expresidente quiere 
impulsar en la lista de diputados 
por Córdoba.

(Viene de Tapa)
Si alcanza o no con menguar el rendimiento que pueda 

tener el peronismo de Córdoba en las siempre complejas 
elecciones intermedias y por eso ahí están, encuestas en 
mano, observando hasta dónde llega el golpe y si a raíz de 
eso hay que seguir ensayando alquimias en una boleta a la 
que ahora varios le corren el cuerpo.

La poca pericia en el manejo del tema de Myrian 
Prunotto expuso la falta de muñeca de la vicegoberna-
dora para sortear escollos legislativos, pero con mayor 
profundidad la evidenció en el vínculo que nunca supo 
construir con el PJ. Relación en la que siempre reinó la 
desconfianza de ambos lados y que este miércoles, con 
la decisión de estar escoltada por guardaespaldas en la 
sesión especial, no hizo más que lacerar un tejido clave 
del Partido Cordobés.

Incluso con un escándalo que, aún con la publicación 
de los datos lo suficientemente tamizados, se desconoce 
si entra en la recta final. Porque no son pocos los que creen 
que esto puede ser sólo el comienzo.

Otro extracomunitario en el Partido Cordobés y que 
arribó con el pase en su poder al despacho principal del 
Panal es el ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros.

En el cordobesismo se arrastran la marca
Pero faltan los goles. Prunotto, Quin-
teros y Passerini, los factores que 
preocupan al oficialismo en Córdoba.

Viene de romper el espejo en los casos Lian y Loan. El 
nene correntino fue tapa y zócalo seis meses de los medios 
nacionales; el cordobés, no llegó a eso y el destino de ambos, 
probable y lamentablemente haya sido el mismo.

La tríada de la fallida semana del cordobesismo la com-
pleta el intendente Daniel Passerini. Por más que no guste, 
a veces en el Panal hablan del Palacio 6 de Julio como si 
fuese un ministerio más al que hay que seguir de cerca en 
gestión, comunicación y maniobrabilidad política. Los tres 
ejes preocupan por el arrastre y las comparaciones para 
muchos acá también son inevitables.

El fracaso de la apuesta al Grupo FAM en el sistema de 
transporte urbano estaba más cantado que cualquier hit 
del verano que recién terminó. Como también el adeudado 
lanzamiento del sistema metropolitano de transporte que 
habían prometido desde el entorno de Passerini poner en 
marcha en el arranque de marzo.

El irrisorio ultimátum a la flamante empresa por los 
mismos que vienen de adjudicar líneas hace semanas re-
sulta inadmisible para una ciudadanía que exige y espera 
respuestas. En definitiva, el trazo grueso de los reclamos 
a las autoridades del municipio siempre son los mismos: 
transporte, residuos y alumbrado. En ninguna de las tres 
materias hay un aprobado y lo peor es que la tendencia con 
las primeras dos se puede complicar aún más.

Tal vez, la agenda verde, la de fotos con giras en el 
exterior tiene otra pompa, luce más el Instagram, pero no 
resuelve una cotidianeidad que golpea cada vez más.

El preferido de la ministra Patricia Bullrich cumplió 
con el acto y la foto de ayer en el marco del anuncio de la 
ley anti-barras. Pero esa cosecha va toda al costal de la 
ministra de Milei. Difícil que, cuando baje la espuma de la 
guerra PRO-libertaria, Quinteros pueda evadir la muerte 
de Guillermo Bustamante en una estación de servicios y 
con cinco policías detenidos.

Los malabares que hacen en Seguridad para tratar de 
despegar cualquier tipo de comparación con el caso Blas 
Correas no son pocos. El avance de la investigación del 
fiscal Guillermo González determinará responsabilida-
des y Quinteros hace hasta lo imposible por no caer en 
comparaciones.
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siempre complicadas elecciones 
de medio término, se centraría en 
las diferencias que separan al mo-
delo productivo de las provincias 
de la zona centro con un modelo 
de gestión nacional que identificó, 
sin medias tintas, con el lobby y la 
especulación financiera.

Es, en efecto, la misma tónica 
que luego refrendaría Pullaro, que 
no sólo debe ir a comicios en oc-
tubre, sino que además enfrentará 
a La Libertad Avanza en las urnas 
en las próximas semanas, cuando 
Santa Fe elija a los convencionales 
constituyentes que reformarán su 
Constitución Provincial.

Llaryora reparó luego sobre 
la sinergia que ha florecido entre 
Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos 
casi en simultáneo a la llegada 
de Javier Milei a la Casa Rosada, 
ponderando el actuar conjunto 
sobre las especulaciones polí-
ticas. “Nosotros hemos podido 
constituir un núcleo de poder en 
Argentina. Y para eso tuvimos 
que animarnos a saltar diferen-
cias partidarias, a salir de la es-
peculación política, y juntarnos 
a decir las cosas por su nombre. 
Era difícil, por eso digo que la 
Región Centro va empezando a 
encaminarse”. 

Después, casi como una acu-
sación, remarcó, “Nosotros no 
vivimos de la especulación, 
nuestras regiones son fruto del 
trabajo (…) para nosotros gober-
nar es generar empleo, y para 
generar empleo hay que tener 
producción e infraestructura. 
Esa visión nos distingue mucho, 
claramente, de la visión de un 
país vinculado a la especulación 
o al lobby”.

El gobernador apuntó tam-
bién que la Región Centro no 
quiere una economía cerrada, 
pero que la apertura tiene que ser 
“estratégica, planificada y con-
sensuada con los sectores pro-
ductivos”, para que no derive en 
la pérdida de trabajos y de dólares 
en importación de productos que 
podrían fabricarse en el mercado 
interno. “Ese es el próximo de-

safío al cual llamamos a trabajar 
en conjunto”, anticipó. Después, 
remarcó que la Región Centro 
no permitirá que las retenciones 
vuelvan a subir (debe recordarse 
que su baja no fue anunciada 
por el Gobierno Nacional como 
definitiva, sino como temporal) 
porque “la baja de las retenciones 
tiene que ser un camino de ida”.

En otros apartados, el cordo-
bés se diferenció de la nación con 
sentencias como “La infraestruc-
tura es la madre del progreso”, 
“Donde no está el mercado no 
puede no haber nada”, y “Tene-
mos que construir la infraes-
tructura necesaria no sólo por el 
bien de nuestras provincias, sino 
por el bien de la Argentina. Para 
nosotros la economía es con la 
gente adentro”.

Al final, tocó el punto más 
sensible en la relación con el 
Gobierno Nacional, el déficit de 
la Caja de Jubilaciones, “Ni si-
quiera nos mandan la plata para 
que le podamos pagar a nuestros 
jubilados”.

A su turno, Pullaro habló en 
una línea muy similar a la del 
cordobés, y destacó que el 76 
por ciento de los tributos son 
federales, mientras que el 24 por 
ciento restante se reparte entre 
provincias y municipios, que son 
las jurisdicciones encargadas 
de prestar la mayor parte de los 
servicios públicos.

Al momento de la conferencia 
de prensa, y ante la pregunta de 
un medio santafesino, Llar-
yora abordó directamente el 
tema electoral, destacando “la 
importancia de que las provin-
cias cuenten con diputados y 
senadores que respondan a sus 
regiones”, y no a “compromi-
sos partidarios”, para nivelar el 
desbalance de poder y recursos 
que existe entre el AMBA y las 
provincias del interior.

En su asunción como presi-
dente pro tempore de la Región 
Centro, Llaryora tocó todos los 
clásicos de la pre-campaña que 
encontrará al Partido Cordobés 
peleando –en las urnas- contra 
un oficialismo nacional que supo 
trazar su propia grieta, entre “la 
casta” y los “argentinos de bien”. 
Ahora, el peronismo remozado 
de Córdoba buscará cavar la trin-
chera que ensaya en cada elección 
de medio término, la misma que 
vio nacer a esta nación: unitarios 
contra federales. La moneda está 
en el aire. 

Región Centro: Llaryora tocó todos 
los clásicos de la pre-campaña
El gobernador asumió la Presidencia pro tempore del bloque de integración re-
gional que une a Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos. Juntos, los gobernadores hicie-
ron énfasis en las diferencias que los separan del Gobierno Nacional, en base a 
tres puntos: retenciones, discriminación presupuestaria e inversión en infraes-
tructura, y buscaron desplazar el eje de la grieta hacia la dicotomía producción/
especulación.

(Viene de Tapa)
Una vez sobre el estrado, 

Llaryora denunció: “Hoy el fe-
deralismo está en uno de sus 
momentos más complicados. La 
transferencia de competencias 
a los gobiernos provinciales y 
municipales sin transferencia 
de recursos plantea una nueva 
etapa histórica. Si se trata de una 
coyuntura es una cosa, pero si (tal 
situación) se vuelve permanente, 
vamos a necesitar políticas dis-
tintas y discusiones de fondo, que 
generen de nuevo un esquema 
federal. Hoy el federalismo es 
más un nombre que una realidad. 
En este país gobiernan, clara-

mente, principios más unitarios, 
con una visión muy vinculada a 
los lobbies centrales de la Capital 

Federal”.
El cordobés orientó así un 

discurso que, en vísperas de las 
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(Viene de Tapa)
Fue en la sesión especial del miér-

coles en la vieja Legislatura provincial, 
convocada por la titular de la Unica-
meral para recordar el aniversario 49 
del golpe de estado del 24 de marzo de 
1976 y el Día de la Memoria del pasado 
lunes, cuando el legislador Gregorio 
Hernandez Maqueda, ex Coalición 
Cívica y actual libertario, mostró su 
adhesión a la línea “memoria completa” 
que impulsa Javier Milei y el intelectual 
orgánico Agustin Laje, y la línea liberta-
ria cruda quedó expuesta en oposición 
a la tradición de DD.HH y Memoria 
Verdad  y Justicia que, al menos desde 
Juan Schiaretti a esta parte, se esmeró 
en cultivar el peronismo provincial y, 
más militante, el PJ Capital. El exman-
datario forjó una buena relación con los 
organismos de DD.HH, sobre todo con 
Abuelas y con la fallecida Sonia Torres, 
y hoy ese punto es uno de los caballetes 
del “modelo cordobés”.

Maqueda no dudó en abrazar la po-
sición mileista que equipara crímenes 
del estado, con armas y balas pagadas 
por el estado, en un marco de supresión 
de derechos y de garantías judiciales, 
con delitos cometidos por civiles arma-
dos, la mayoría de los cuales no termi-
naron en juicio ni cárcel porque fueron 
asesinados.  Interesado en visibilizarse 
como dirigente generacional de la 
nueva derecha de cara a las elecciones 
de octubre, en un momento donde em-
pieza calentarse la danza de candidatos, 
el legislador buscó linkear con ese voto 
anti K duro, ex Juntos por el Cambio, y 
relacionó al peronismo cordobés con 
el kirchnerismo y la supuesta verdad 
sesgada del peronismo nacional.

Al ex Lilito le salió a responder el 
jefe de bloque de Hacemos Unidos por 
Córdoba, Miguel Siciliano, uno de los 
que suena para la lista de diputados 
nacionales del oficialismo provincial 
en octubre. El llaryorista, que milita 

el  “Nunca Más” y suele ir con el PJ 
capitalino a las marchas del 24 de 
marzo, tomó el guante. Interpretó 
que Hernández Maqueda, quien en 
2018, cuando jugaba con Elisa Carrió, 
escribió en Twitter “La dictadura es el 
mal absoluto: #NuncaMas”, buscaba 
granjearse al núcleo duro libertario 
y mostrarse ante la opinión pública 
como el mejor alumno de Milei a los 
fines de ubicarse políticamente. “Eso 
es ser un sorete”, le espetó en pleno 
recinto. El epíteto no fue aplaudido, 
pero la bancada de Hacemos sí celebró 
su frase siguiente: “Soy orgullosamen-
te peronista”, dicha en relación a la 
acusación de Maqueda sobre que el 
peronismo de los 70 era responsable 
de la violencia y las muertes previas al 
golpe de Estado. A su turno, el también 
PJ Leonardo Limia reprochó a “los que 
busca un minuto de fama” y resaltó el 
contexto de un gobierno nacional “que 
quita derechos”.

El PJ sostuvo el #NuncaMás y ve guiño 
electoral en la línea Laje de Maqueda
Siciliano le respondió 
duro al ex Lilito, que 
equiparó crímenes de 
lesa humanidad con de-
litos de civiles en la dic-
tadura en la sesión es-
pecial de la Legislatura 
provincial.
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E
l financiamiento que otorgará el 
Fondo Monetario Internacional 
será de un monto “considerable” y 
las conversaciones por un nuevo 

programa se encuentran “muy avanzadas”, 
señaló Julie Kozack vocera del organismo 
multilateral en el marco de una conferencia 
de prensa en Washington. Ayer, eso ayudó a 
que el Tesoro pudo refinanciar el 100% de 
los vencimientos en pesos que tenía en la 
fecha y, de esa manera, sortear el desafío, 
para lo cual tuvo que incluir bonos atados 
al dólar.

Fue la primera licitación de importancia 
-ya que tuvo que renovar $6,3 billones-en 
medio de un clima de alta incertidumbre 
del mercado sobre el futuro del régimen 
cambiario. El secretario de Finanzas, Pablo 
Quirno, anunció por redes sociales que el 
gobierno logró renovar por el 100,3% de 
lo que se había puesto a disposición. Eran 
$6,3 billones y se recibieron ofertas por 
$8,2 billones.

Kozack no precisó la cifra de 20.000 mi-
llones de dólares que el país solicitó al orga-
nismo, según lo anunciado esta mañana por 
el ministro de Economía, Luis Caputo, pero 
afirmó que podía adelantar que la magnitud 

de esta asistencia será “considerable”. “Las 
conversaciones continúan y no voy a entrar 
en detalles, simplemente puedo confirmar 
que el tamaño del paquete (de asistencia) 
final para la Argentina será determinado 
por nuestro directorio ejecutivo y que las 
conversaciones se centran en un paquete 
de financiamiento considerable”.

Tampoco la funcionaria anticipó cuán-
do se llevaría a cabo la reunión del Direc-
torio para tratar el caso argentino. Se des-
carta que sea en esta semana y las próximas 
reuniones previstas son el 31 de marzo 
cuando se tratará el Articulo IV de Grecia y 
Suecia y el 4 de abril se prevé realizar una 
“Evaluación de la estabilidad del sistema 
financiero” de China.

Kozack comenzó su exposición sobre la 
Argentina elogiando el programa llevado 
adelante por el Gobierno: el país encaró 
“un programa de estabilización realmente 
impresionante”. Afirmó que la inflación ha 
bajado gracias a una gran consolidación 
fiscal y al saneamiento de la hoja de balance 
del Banco Central.

Agregó que estas resoluciones han sido 
complementadas con medidas de desregu-
lación, reformas de mercado y la elimina-

ción de distorsiones y algunos controles.
Afirmó que “las reformas están empe-

zando a tener frutos. A pesar del ajuste ma-
croeconómico, la actividad económica está 
recuperándose fuertemente, los salarios 
reales están aumentando y la pobreza está 
descendiendo. Este descanso en la pobreza 
también refleja, por supuesto, un aumento 
significativo en la asistencia social a los 
grupos vulnerables”.

Con relación a las conversaciones 
orientadas a implementar un nuevo 
programa de facilidades extendidas, 
aseguró que “el progreso es significa-
tivo”. Recordó que se han mantenido 
“discusiones intensas y productivas. Y 
esas discusiones incluyen reuniones en 
persona en Buenos Aires y también aquí 
en Washington, D.C.”

Sobre las políticas específicas del nuevo 
acuerdo, se limitó a señalar que “para sos-
tener las ganancias que han sido logradas 
hasta ahora por las autoridades (argenti-
nas) hay un reconocimiento compartido 
sobre la necesidad de continuar adoptando 
un conjunto consistente de políticas fis-
cales, monetarias y cambiarias mientras 
sostenemos y avanzamos las reformas para 

el crecimiento”.
Con relación a los flujos de fondos, Ko-

zack afirmó que “como en todos los progra-
mas, los desembolsos vendrán en tramos 
a lo largo de la vida del programa. Pero las 
fases exactas y el tamaño de cada tramo es 
también parte de las conversaciones que 
se están manteniendo”.

Venta de reservas
Pese a la mejora del clima financiero, el 

Banco Central (BCRA) se vio obligado hoy 
a desprenderse de otros US$84 millones 
por sus operaciones de intervención sobre 
el mercado de cambios oficial. No pudo 
quebrar la peor racha vendedora de re-
servas que transita desde octubre de 2019, 
pese a los intentos oficiales por calmar la 
ansiedad del mercado. De hecho, debió 
transitar la novena rueda consecutiva con 
saldo negativo y acumular en ese lapso un 
total vendido de US$1445 millones, cifra 
equivalente al 5,52% de la tenencia total por 
US$26.222 millones que informa a diario -y 
que hoy retrocedió en apenas US$24 millo-
nes, aunque sin tener en cuenta la venta del 
día-, ubicándose en el menor nivel de los 
últimos 14 meses.

DIAGONAL
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H
ay que reconocer la plasti-
cidad declaratoria de Milei, 
un tipo que pese a todas las 

señales de su literalidad y proble-
mas de comprensión siempre se las 
rebusca para decir y desdecirse. Es 
muy difícil buscar coherencia en su 
recorrido, más allá de algunos dog-
mas que tiene marcados a fuego y 
repite como mantras.

Las últimas semanas vienen 
siendo un poco duras para el 
gobierno, porque a sus éxitos 
políticos se les opone una cier-
ta turbulencia económica por 
la incertidumbre respecto al 
rumbo que se va a seguir por los 
próximos meses. En ese sentido, 
el movimiento del dólar, la caída 
de las reservas y las declaraciones 
precipitadas sobre un acuerdo 
con el FMI generan alguna in-

tranquilidad en muchas personas.
En este país hay una obsesión 

con respecto a algunos temas, que 
la mayoría de las personas usa 
como indicadores para estimar 
cómo viene la mano en términos 
económicos. Claramente el dólar 
encabeza la lista: si la divisa verde 
está estable la gente interpreta que 
venimos fenómeno. Todo lo que se 
deriva de ahí sigue la misma lógica, 
ya que la posibilidad de vacacionar 
afuera o importar bienes es una 
parte asociada a la idea de dólar 
estable (porque la idea del atraso 
cambiario no existe en la gente).

El otro tema es el FMI, la se-
ñal del mal. Tan grabada está la 
sigla en nuestra memoria que es 
muy difícil sacarse esa marca de 
encima. No importa por qué está 
dando vueltas, si las negocia-
ciones son buenas o malas, ni si 
puede ayudar a estabilizar la eco-
nomía. Escuchar a un ministro de 

economía hablar del FMI es como 
escuchar al carnicero hablar de 
bromatología. Aunque pueda ser 
bueno, en los oídos suena a malo.

La inflación es otro de esos te-
mas, que se mide con mucha más 
facilidad a partir de la posibilidad 
de hacer cálculos más previsibles 
respecto a los gastos futuros. No 
se mide necesariamente a partir 
de cuánto rinde la plata, sino de 
saber que cuando se manda un 
hijo a hacer los mandados la plata 
va a alcanzar porque las cosas 
llevan un tiempo sin moverse.

Así, el gobierno ha logrado 
mantener más o menos a raya los 
tres temas, aunque últimamente 
dos parecen estar escapando a 
su control. Ahí, para reafirmar las 
formas populistas con las que le 
habla a sus votantes en el lenguaje 
llano que esperan escuchar, recu-
rrió a lo mismo de siempre: hubo 
un intento de desestabilización 

político- institucional, en la calle y 
en los mercados. De alguna mane-
ra -que no entendemos bien- todo 
eso tiene que ver con la casta.

La economía no es mi área, 
pero hay una cosa que aprendí de 
mi padre economista: ceteris pa-
ribus. Todos los modelos que tie-
nen los economistas en la cabeza 
dependen de mantener estables 
algunas variables, entre las que 
se encuentra la política, acaso la 
más impredecible de todas. No 
se puede descartar intentos de 
desestabilización (porque los 
hemos visto muchas veces en 
nuestra historia), pero no todo 
lo que afecta su modelo perfecto 
de salida de la crisis heredada de 
Massa puede ser considerado 
un intento de golpe. Alguna vez 
puede tener que ver con malas 
decisiones políticas del propio 
gobierno, algo que esta gente neó-
fita en las artes de conducción del 

Estado está aprendiendo ahora.
Es ridículo que un economista 

autodefinido como liberal-liber-
tario, amante del anarcocapitalis-
mo y detractor del Estado, pueda 
sostener que esa institución ima-
ginaria perfecta que es el mercado 
pueda sufrir manipulaciones en 
su proceso de aglomeración y 
transmisión de demandas y pre-
ferencias individuales. 

Puede ocurrir que la coyun-
tura política obligue a declarar 
como Néstor o Cristina Kirchner, 
aunque varios también hicieron 
una interpretación algo maliciosa 
de sus declaraciones para decir 
que sonó como el Alfonsín que se 
justificó en eso para adelantar el 
traspaso de mando. 

Por necesidad alguna vez los 
insultó; por necesidad hoy los 
emula. Esa es la dimensión polí-
tica que algunas veces se le escapa 
al economista.

Por sus dudas respecto al funcionamiento del mercado, ahora el presidente declara como algunos de sus antecesores 

El economista declara como político 

El FMI confirmó que dará un 
préstamo “muy considerable”
La novedad mejoró el clima financiero y ayudó a que el Tesoro pudo refinanciar el 100% de los venci-
mientos en pesos que tenía en la fecha y, de esa manera, sortear el desafío, para lo cual tuvo que incluir 
bonos atados al dólar.
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El Consejo Social Consultivo tendrá nuevos 
integrantes después de las elecciones 

La estructura 
institucional 
de la UNC ten-
drá una nueva 
composición 
después de 
junio una vez 
que ya hayan 
asumido las 
nuevas auto-
ridades deca-
nales, estu-
diantiles y del 
Consejo Social 
Consultivo el 
cual funciona 
como el lazo 
más fuerte que 
tiene la insti-
tución con la 
sociedad y que 
además sirve 
como un espa-
cio de debate 
político. 

E
l Consejo Social Consul-
tivo es un espacio que 
funciona como un pun-
to de encuentro entre 

sectores de la sociedad donde la 
Universidad tiene el rol de escu-
char, plantear y coordinar distin-
tas acciones con estos actores. Es 
la herramienta más importante 
de la relación entre la UNC y la 
sociedad después de la Secretaría 
de Extensión.

Además, los objetivos de este 
espacio tienen que ver con reco-
nocer las necesidades específicas 
de la comunidad para desarrollar 
acciones académicas, producti-
vas, de investigación, extensión 
universitaria, transferencia tec-
nológica y científica que brinden 
respuesta a dichas inquietudes.

A su vez, a través de este órga-
no se impulsan líneas de trabajo 
tendientes a la obtención de re-
cursos materiales y económicos 
destinados a elevar el nivel aca-
démico y de gestión de la univer-
sidad, como así también generar 
convenios para que los estudian-
tes puedan realizar prácticas en 
instituciones de la comunidad, 

tanto del ámbito privado como 
público.

En diciembre de 2016, la Asam-
blea Universitaria le otorgó rango 
estatutario a ese órgano y definió 
que estuviera compuesto por 
15 representantes de entidades 
gremiales, sectores productivos, 
organizaciones sociales y de de-
rechos humanos, e instituciones 
de la sociedad civil.

De está forma, el Consejo 
Social Consultivo tendrá 15 in-
tegrantes que serán distribuidos 
de la siguiente manera: tres serán 
representantes de las entidades 
gremiales; tres de los sectores 
productivos, tres de las organi-
zaciones de derechos humanos; 
tres de las organizaciones sociales 
y otros tres de instituciones de 
sociedad civil.Este año, entre el 
19 de mayo y el 18 de junio, estará 
abierta la segunda convocatoria 
para presentar postulaciones 
para la renovación de las perso-
nas que conforman el Consejo 
Social Consultivo (CSC) de la 
Universidad Nacional de Córdoba 
(UNC), que será resuelta en agosto 
de este año.

La decisión la tomó el Conse-
jo Social Consultivo, que ahora 

UNIVERSIDAD

conduce Carla Giacomelli. En su 
primera reunión de 2025 y con la 
participación de la vicerrectora 
Mariela Marchisio y de las per-
sonas que integran actualmente 
esta entidad decidieron abrir la 
convocatoria que tendrá lugar 
después de las elecciones uni-
versitarias. 

Si bien el foco esta puesto 
en las elecciones de decanas y 
decanos, centro de estudiantes 
y los integrantes del Honorable 
Consejo Superior, no es menor la 
conformación final que tendrá el 
CSC ya que ahí se debaten polí-
ticamente muchos lineamientos 
extensionistas, una parte muy im-
portante de la política oficialista. 

Incluso, además de la rosca 
política que le sirve a la gestión 
universitaria, el CSC participa, 
en carácter de órgano asesor, del 
Honorable Consejo Superior y 
aconseja al rectorado en la ar-
ticulación de acciones entre la 
UNC y el medio social en el que 
está inserta. En este sentido, tiene 
como principal objetivo contri-
buir al desarrollo de estrategias 
de cooperación, consulta y parti-
cipación aportando la mirada de 
la comunidad.

El CSC puede expedirse a tra-
vés de resoluciones, dictámenes, 
recomendaciones o informes. 
Además, a instancias del rector/a 
o por mayoría absoluta de sus 
miembros, puede convocar a 
instituciones y organizaciones de 
la comunidad a conformar mesas 
temáticas para analizar, evaluar y 
sistematizar opiniones y visiones 
sobre asuntos de interés social.

Si bien aún no existe una nó-
mina final en la cual se muestran 
candidatos, se espera una fuerte 
convocatoria social para robuste-
cer los reclamos de la universidad. 
Si el objetivo es mejorar constan-
temente la relación universidad 
-sociedad es un momento clave 

para potenciar estos espacios. 
Primero que nada por el con-

texto en el que se encuentra la 
educación pública la cual viene 
siendo desfinanciada y vapuleada 
por el propio Gobierno Nacional 
el cual parece querer ahogar a las 
instituciones públicas como las 
Universidades en pos de generar 
un “ajuste” económico que, hasta 
el momento, no sirvió de nada. 

Esto último toma relevancia 
sobretodo si se tiene en cuenta 
el dato de la semana sobre la re-
servas del BCRA las cuales están 
al mismo nivel que en diciembre 
de 2023 después de siete ruedas 
seguidas de ventas en dónde se 
vendieron más de mil millones 
de dólares y se recalienta el riesgo 
país junto al precio del dólar. 

En este contexto parece que 
ese ajuste empieza a mostrarse 
endeble. Por eso las universidades 
buscan tener más fuerzas para ir 
a reclamar lo que corresponde 
y el Consejo Social Consultivo 
puede funcionar como el punto de 
encuentro con estos actores de la 
sociedad lo que puede potenciar 
aún más los reclamos a través de 
distintas acciones.

Claro que no es un gremio el 
cual va a tomar medidas como 
paros o movilizaciones pero sí 
puede impulsar reclamos desde el 
lugar que corresponde teniendo 
en cuenta que hay actores sociales 
que se sienten afectados por la 
motosierra libertaria.

Concretamente el CSC puede 
expedirse a través de resolu-
ciones, dictámenes, recomen-
daciones o informes. Además, a 
instancias del rector/a o por ma-
yoría absoluta de sus miembros, 
puede convocar a instituciones y 
organizaciones de la comunidad a 
conformar mesas temáticas para 
analizar, evaluar y sistematizar 
opiniones y visiones sobre asun-
tos de interés social.
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“No hay excusas para no avanzar 
hacia una política más ética”

La ciudad se 
suma al cami-
no de trans-
parencia ini-
ciado por la 
provincia de 
Córdoba, se-
gún destacó 
el intendente 
Eduardo Ac-
castello tras 
la aprobación 
unánime del 
Concejo Deli-
berante.

ALFIL     VIL� MARIA

Por: Florencia Coria
 

E
l Concejo Deliberante de 
Villa María aprobó este 
jueves por unanimidad 
la ordenanza conocida 

como “Ficha Limpia”, estable-
ciendo nuevas restricciones para 
quienes aspiren a ocupar cargos 
electivos en el ámbito municipal.

La normativa, que viene ges-
tándose desde finales de 2024, 
representa un avance significati-
vo en materia de transparencia y 
ética pública para la ciudad.

La sesión ordinaria del cuerpo 
legislativo, celebrada pasado el 
mediodía, culminó con el respal-
do unánime de todos los bloques 
políticos a esta iniciativa que 
impedirá que personas con con-
denas por delitos dolosos o con 
incumplimiento de obligaciones 
alimentarias puedan postularse 
como candidatos.

La ordenanza establece es-
pecíficamente que no podrán ser 
candidatos a cargos municipales 
electivos aquellas personas que 
“se encuentren condenadas a 
penas privativas de la libertad de 
ejecución efectiva o a penas de in-
habilitación principal o accesoria 
por delitos dolosos de cualquier 
naturaleza”.

Tampoco podrán presentarse 
quienes “posean una sentencia 
condenatoria firme o confirma-
da por un tribunal de instancia 
ulterior, ya sea por vía recursiva o 
impugnativa, ordinaria o extraor-
dinaria, conforme a las normas 
procesales aplicables”.

Un tercer punto importante 
de la normativa excluye a quienes 
“no hayan dado debido cumpli-
miento a la obligación de solven-
tar cuotas alimentarias estableci-
das por sentencia judicial firme”, 
incorporando así una dimensión 
de responsabilidad familiar a los 
requisitos para la función pública.

Un proceso de construcción 
de consensos

La aprobación de esta or-
denanza es el resultado de un 
proceso de diálogo político que 
comenzó en diciembre del año 
pasado, cuando el intendente 
Eduardo Accastello mantuvo una 
reunión de trabajo con ediles de 
los bloques “Juntos por el Cam-
bio” y “Hacemos Unidos por Villa 
María”. En aquella oportunidad, 

berante villamariense se enmarca 
en un contexto provincial favo-
rable a este tipo de iniciativas. 
En diciembre del año pasado, 
el gobernador Martín Llaryora 
promulgó la Ley de Ficha Limpia 
provincial, que fue sancionada 
con un amplio respaldo tanto 
del oficialismo como de la opo-
sición durante la sesión del 27 de 
diciembre.

Aquella ley provincial, apro-
bada por 65 legisladores, estable-
ce que “no pueden ser candidatos 
a cargos públicos electivos pro-
vinciales, municipales o comu-
nales, ni a cargos partidarios, las 
personas condenadas a penas 
privativas de la libertad de eje-
cución efectiva o a pena de inha-
bilitación principal o accesoria, 
por delitos dolosos de cualquier 
naturaleza”.

La norma provincial alcanza 
a delitos previstos en el Código 
Penal de la Nación o en leyes es-
peciales, en virtud de sentencias 
dictadas por tribunales del Poder 
Judicial de la provincia de Cór-
doba, por Tribunales Nacionales, 
Federales o de otras provincias.

Tras la aprobación de la ley 
provincial, el gobernador Llar-
yora expresó a través de sus redes 
sociales: “¡Córdoba cuenta con 
su ley de Ficha Limpia! Envío mis 
felicitaciones a los legisladores 
y legisladoras de Córdoba por la 
sanción de la ley de Ficha Limpia 
en nuestra provincia”. También 
destacó que “esta norma pro-
mueve la ética, la transparencia 
y garantiza que quienes aspiran 
al servicio público cumplan con 

los más altos estándares de in-
tegridad”.

Un compromiso con la ética 
pública

La aprobación de la “Ficha 
Limpia” en Villa María se alinea 
con la Carta Orgánica Municipal 
y representa un avance signifi-
cativo en el compromiso de la 
ciudad con la transparencia y la 
ética en la gestión pública. Esta 
normativa se inscribe en una 
tendencia nacional que busca 
establecer mayores controles y 
requisitos para el acceso a cargos 
públicos, respondiendo a una 
demanda ciudadana de mayor 
probidad en el ejercicio de la 
función pública.

La iniciativa, impulsada ac-
tivamente por el intendente Ac-
castello desde el año pasado, de-
muestra la madurez institucional 
de Villa María y la capacidad de 
sus representantes para construir 
consensos en torno a valores fun-
damentales que trascienden las 
diferencias político-partidarias.

El proyecto, que había sido 
anunciado para ser tratado en 
las primeras sesiones ordinarias 
del Concejo Deliberante en 2025, 
finalmente se aprobó en la sesión 
de este jueves, confirmando el 
compromiso de las autoridades 
municipales con la agenda de 
transparencia y buena gober-
nanza.

La aprobación unánime de 
esta ordenanza representa un 
hito importante para la comuni-
dad villamariense, estableciendo 
estándares éticos más rigurosos 

para quienes aspiren a represen-
tar a los ciudadanos desde cargos 
electivos municipales.

Tras la aprobación de la or-
denanza, el intendente Eduardo 
Accastello se manifestó a través 
de su cuenta de X: “Villa María se 
suma al camino de transparencia 
iniciado por la provincia de Cór-
doba. El Concejo Deliberante, en 
el inicio del periodo legislativo 
2025, aprobó por unanimidad la 
ordenanza de Ficha Limpia donde 
se prohíben las candidaturas de 
quienes tengan condenas por 
delitos dolosos o incumplan 
obligaciones alimentarias. No hay 
excusas para no avanzar hacia 
una política más ética”.

En su comunicado, Accastello 
destacó la importancia regional 
de la iniciativa: “Desde el interior 
del país demostramos que este 
cambio es posible y necesario 
cuando existe voluntad política. 
Como intendente, celebro el 
liderazgo del gobernador Mar-
tín Llaryora en esta materia y 
reafirmo la madurez de todas las 
fuerzas políticas de Villa María. 
El compromiso que asumimos, 
sumando ideas entre concejales 
y el Poder Ejecutivo, permitió 
construir una política pública 
que responde a lo que vecinos de 
nuestras ciudades y provincias 
reclaman”.

El intendente concluyó su 
mensaje enfatizando los valores 
que sustentan esta ordenanza: “La 
transparencia fortalece nuestra 
democracia y los ciudadanos me-
recen funcionarios que respeten 
las reglas”.

FICHA LIMPIA EN VILLA MARÍA

se sentaron las bases para avanzar 
en este proyecto que busca elevar 
los estándares de transparencia 
en la función pública local.

Durante aquel encuentro, el 
presidente del Concejo Delibe-
rante, Juan Pablo Inglese, destacó 
que “el intendente Accastello nos 
ha hecho parte al órgano legis-
lativo durante todo el año, y esta 
iniciativa demuestra la madurez 
política para trabajar en conjunto 
por la transparencia que exigen 
los vecinos”.

La presidenta del bloque “Jun-
tos por el Cambio”, Natalia Gon-
zález, había valorado entonces la 
iniciativa como “un debate que la 
sociedad exige y nos obliga como 
funcionarios a elevar la vara en 
la responsabilidad de ocupar 
espacios públicos”. Mientras que 
el concejal Felipe Botta subrayaba 
que resultaba “fructífero que nos 
podamos sentar los que pensa-
mos diferente en pos de trabajar 
una ordenanza que es beneficiosa 
no solo para los vecinos, sino para 
la institucionalidad de la ciudad”.

En línea con la legislación 
provincial

La decisión del Concejo Deli-
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Nueva tanda de obra pública 
derrivista (pese a la crisis)
Con la intervención del ingreso sur de la 
ciudad, el intendente De Rivas puso en valor 
la continuidad del programa de obras públi-
cas frente a un escenario económico adverso. 
En línea con el discurso de su par cordobés, 
Daniel Passerini, quien fue crítico con el Go-
bierno de Milei durante su visita a la ciudad 
el pasado miércoles.

ALFIL     RIO CUARTO

Por Gabriel Marclé

E
l Intendente de Río Cuar-
to, Guillermo De Rivas, 
presentó ayer el plan 
de obras públicas por el 

que avanzará en la revitalización 
de la Avenida Sabattini, principal 
ingreso a la ciudad desde el sur, 
“para potenciar el desarrollo 
comercial del sector, en donde 
están radicados un sinnúmero 
de locales comerciales y de ser-
vicios”. Se trata de una iniciativa 
presupuestada en casi 400 millo-
nes de pesos, una suma para nada 
exigua y que pone en contraste el 
plan de inversiones municipales 
frente a una realidad económica 
que apela a la austeridad frente a 
la escasez.

Justamente, en la presenta-
ción del plan, De Rivas dejó en 
claro que el perfil de su gestión 
incluye el involucramiento del 
Estado en el desarrollo -fiel al es-
tilo del Partido Cordobés. Esto se 
presenta como respuesta directa 
al modelo nacional del presidente 
Javier Milei, empecinado en sacar 
la mano del Estado en cuestiones 
como el desarrollo de infraestruc-
tura que redunda en mejoras para 
la calidad de vida de la ciudadanía 
con el solo fin de sostener el equi-
librio fiscal. 

“En estos tiempos tan com-

plejos, el desafío es generar las 
condiciones para que cada inver-
sión tenga una mirada integral. La 
revitalización de este sector de 
la ciudad generará condiciones 
para seguir potenciando el desa-
rrollo Económico de Río Cuarto, 
ya que es una zona que necesita 
una mejora estructural, para que 
el enorme entramado comercial 
y de servicios tenga un mejor 
entorno para su crecimiento”, 
manifestó el Intendente.

Frente al debate por el sostén 
del equilibrio fiscal a fuerza de 
recortes, la modalidad riocuar-
tense pretende involucrar al 
sector privado -otro elemento del 
proyecto provincial de Hacemos 
Unidos. Uno de esos casos se pre-
sentó días atrás con los avances 
del Colector Oeste que permitirá 
9 mil conexiones de cloacas: los 
desarrolladores urbanísticos del 
sector generaron la inversión 
que supera los 1.500 millones de 
pesos.

Las palabras del intendente 
De Rivas guardan relación con 
los planteos realizados por su 
par de Córdoba capital, Daniel 
Passerini, quien estuvo pre-
sente en la ciudad para formar 
parte de la Cumbre Regional de 
Participación Ciudadana. El jefe 
municipal capitalino no habló 
específicamente de la obra pú-

blica, pero marcó distancia con 
el presidente Milei respecto al rol 
del Estado. 

“Argentina no ha dejado de 
retroceder económica, política 
e institucionalmente. Estamos 
dentro de una coyuntura difícil y 
es una discusión inútil Estado sí 
o Estado no. El Estado tiene que 
estar y discutamos si tiene que 
ser más eficiente y más cercano 
a la gente”, señaló Passerini el 
miércoles pasado.

Detalles
El presupuesto oficial de la 

primera etapa asciende a 388 mi-
llones de pesos, aunque se plantea 
la inyección de más recursos para 
la ejecución de tareas comple-
mentarias. 

En primer término, los traba-
jos abarcarán la Avenida Sabattini 
entre Presidente Perón y Godoy 
Cruz. Allí se procederá a la reno-

vación completa del cantero cen-
tral, el recambio del mobiliario 
urbano, se sumarán luminarias 
y nueva semaforización (con dos 
tramos de onda verde), además 
de rampas en cada de las ochavas. 
Asimismo, se prevé instalar seña-
lética vertical (carteles y nomen-
cladores), garitas para esperar 
los colectivos, paneles solares y 
distintas especies arbóreas para 
mejorar la vegetación, entre otras 
acciones claves que le cambiarán 
la cara para siempre a esta arteria 
de la ciudad. 

Durante el lanzamiento, De 
Rivas sostuvo que también se 
busca que el tránsito se vuelva 
más fluido y que se mejore la 
seguridad vial y la transitabili-
dad en una de las avenidas más 
históricas e importantes de Río 
Cuarto.

Por su parte, el Secretario 
de Obras y Servicios Públicos, 

Martín Cantoro, dijo que con 
las obras proyectadas se podrá 
tener un trayecto más amigable 
en cuanto a la circulación, ayu-
dando a los comercios del sector y 
favoreciendo nuevas inversiones 
a partir de la materialización de la 
propuesta. “El plazo previsto son 
180 días para la primera etapa. Es-
tamos haciendo una gestión con 
la Provincia para completar luego 
el otro tramo en lo que respecta a 
la renovación de la carpeta vial 
en Sabattini, entre Godoy Cruz y 
la rotonda que se está desarro-
llando frente a la Sociedad Rural 
y, a partir de allí, completar lo que 
será la nueva Circunvalación”, 
detalló Cantoro. 

Finalmente, sobre el inicio de 
los trabajos, el secretario anticipó 
que esperan arrancar en un par de 
meses, teniendo en cuenta que en 
breve se hará el llamado para el 
concurso de precios. 

La obra sobre Avenida Sabattini, principal ingreso a la ciudad desde el sur, tendrá un costo aproximado de 
388 millones de pesos.

E
l Gobierno municipal prepara la pre-
sentación oficial de nuevas unidades 
cero kilómetro destinadas al servicio 

de transporte urbano de pasajeros en Río 
Cuarto. Se trata de una nueva camada de 
vehículos que se suman a los cuatro pre-
sentados en febrero y que completarán un 
total de 15 unidades para esta etapa.

Si bien el acto estaba previsto para la 
mañana de ayer, debió postergarse por 
cuestiones climáticas. El causal fue la 
intensa lluvia que provocó serios ane-

gamientos. Según informaron desde el 
Gobierno, la presentación se realizará el 
próximo lunes, aunque la puesta en marcha 
de estos nuevos colectivos se llevará a cabo 
más allá del acto lanzamiento.

La adquisición de estas unidades forma 
parte de un plan integral anunciado en no-
viembre de 2024, que incluye la eliminación 
del trasbordo obligatorio en Banda Norte 
desde el 23 de noviembre del mismo año, 
permitiendo a los usuarios acceder directa-
mente al centro sin cambios de colectivos. 

Además de la incorporación de los 
nuevos colectivos, el plan contempla la re-
estructuración del sistema de trasbordo en 
toda la ciudad durante el primer semestre 
de 2025 y la integración de los datos de re-
corridos en Google Maps, facilitando a los 
usuarios la consulta de trayectos y horarios 
sin necesidad de aplicaciones adicionales.

El secretario de Prevención y Convi-
vencia Ciudadana, Gastón Maldonado, 
había destacado que estas acciones bus-
can mejorar la experiencia del usuario y 

recuperar la confianza en el sistema de 
transporte público. “El objetivo es interve-
nir y trabajar en equipo para que el servicio 
mejore y podamos recuperar la cantidad de 
pasajeros que se fueron perdiendo”, señaló 
Maldonado. 

Con la puesta en marcha de estas 
nuevas unidades, el municipio reafirma 
su compromiso de ofrecer un servicio de 
transporte público más eficiente, acce-
sible y adaptado a las necesidades de los 
ciudadanos.

La Municipalidad prepara la presentación de nuevas unidades de transporte
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Por toma de deuda, PJ y radicales 
se pasaron la pelota
El Concejo ratificó 
el Acuerdo Federal 
2025 entre Provin-
cia y Municipios. 
El bloque Prime-
ro Río Cuarto no 
acompañó a partir 
del ítem que im-
plica una toma de 
deuda a pagar en 
120 cuotas. Este 
crédito se utiliza-
ría, en parte, para 
afrontar la deuda 
que tiene el EMOS 
con EPEC. El ofi-
cialismo respon-
dió con chicanas 
por tomas de deu-
da durante la era 
Jure y criticó la 
“doble vara”.

ALFIL     RIO CUARTO

(Viene de Tapa)
El jefe de la primera mino-

ría, Gabriel Abrile, aseguró que 
su bancada estaba dispuesta a 
acompañar el convenio firmado 
por distintos intendentes del in-
terior provincial pero no acuer-
dan con el convenio específico 
de la toma de deuda a 10 años. 
“Siempre se dijo que había pro-
lijidad y superávit en la gestión, 
entonces ¿por qué no se pagó la 
deuda de esos años? El conve-
nio es beneficioso pero no nos 
parece adecuado que no haya 
llegado el convenio específico 
de la toma de deuda al Concejo. 
De lo contrario, hubiésemos 
acompañado el convenio mar-
co”, señaló el concejal radical en 
su intervención.

El edil Augusto Lago, pre-
sidente de la Comisión de Eco-
nomía, había planteado que 
este convenio apunta a saldar 
las deudas que tienen algunos 
municipios con organismos 
provinciales “sin dejar de lado 
la obra pública”. Destacó el 
fortalecimiento del fondo per-
manente para llevar a cabo 
tareas como el mantenimiento 
de la red vial, obras de cordón 
cuneta, entre otros. Y resaltó 
que, actualmente, el gobierno 
provincial “puso su obra más 
grande en nuestra ciudad” en 
alusión a la Circunvalación de 
Río Cuarto. 

Por su parte, Benítez reforzó 
el por qué del rechazo de parte 
del bloque radical-juecista y 
aseguró que “el relato del se-
cretario de Economía, sobre el 
tema del superávit, se cae con 
este proyecto. También se cae 
el relato de la autonomía, que se 
utilizó en su momento para jus-

tificar el ‘impuestazo’. Seguimos 
trasladando millones de pesos 
para el futuro. Deberíamos ma-
nejarnos con recursos propios 
y no seguir sacando fiado. Se 
cae también otro discurso del 
gobierno que había dicho que la 
recaudación había aumentado. 
Son datos oficiales que ha dado 

el propio gobierno. No debiera 
llamarles la atención que no 
votemos a favor, simplemente 
tenemos otra mirada”, dijo el 
edil. Esta intervención fue una 
respuesta a los dichos del jefe 
de bloque de Hacemos Unidos, 
Leandro Carpintero, quien se 
mostró sorprendido por el voto 

L
a Secretaría de Desarrollo Económico de la Mu-
nicipalidad de Río Cuarto y el Centro Empresario 
Comercial, Industrial, y de Servicios de la ciudad 

(CECIS) presentaron “Río Cuarto Competitivo”, un 
programa destinado a apoyar a industrias, comercios 
y servicios de la ciudad que buscan innovar y crecer. 
La propuesta “es el resultado de un trabajo articulado 
entre ambas instituciones y busca ofrecer herramientas 
para que las empresas puedan mejorar su competitivi-
dad y alcanzar nuevos mercados”, plantearon desde el 
gobierno local. 

“Río Cuarto Competitivo” incluye una variedad de ac-
tividades, como espacios de networking, capacitaciones 
y talleres diseñados para apuntalar a las empresas en su 

proceso de innovación y crecimiento. En ese sentido, el 
Presidente del CECIS, Iván Safadi, señaló que están muy 
entusiasmados con el programa y con los resultados 
del trabajo que se sostiene de manera articulada con el 
Municipio. 

El Municipio remarcó que el plan es gratuito y abarca 
tanto a industriales como a comercios y servicios que 
pretenden desarrollar nuevas habilidades y conocimien-
tos para impulsar sus negocios. “Esto es un ejemplo más 
de aunar esfuerzos entre el sector público y privado en 
beneficio de las industrias, comercios y servicios de Río 
Cuarto”, expresó Esteban Carranza, secretario de Desa-
rrollo Económico. 

“Creemos que ‘Río Cuarto Competitivo’ será una herra-

mienta valiosa para las empresas de la ciudad y estamos 
comprometidos con apoyar su crecimiento y desarrollo”, 
acotó Carranza. Por su parte, el subsecretario de Desarrollo 
Económico, Federico García Córdoba, sostuvo que quienes 
participen del programa “podrán acceder a capacitaciones 
gratuitas y específicas sobre la aplicación de nuevas he-
rramientas para el manejo de negocios, marketing efectivo 
para aumentar ventas, inteligencia artificial aplicada a 
empresas y metodologías innovadoras para potenciar el 
negocio”.

Los interesados en conocer más sobre esta propuesta 
pueden consultar las redes sociales de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (@desarrolloeconomico.rc), donde 
están todas las especificaciones de Río Cuarto Competitivo.

Municipio y CECIS presentaron “Río Cuarto competitivo”

de Primero Río Cuarto,  “ya 
que este es un convenio que 
el gobierno provincial acordó 
con intendentes de todos los 
partidos”.  

Carpintero remató su dis-
curso con una fuerte defensa 
al gobierno provincial: “No le 
preguntamos a los municipios de 
qué color son sus gobernantes a 
la hora de abordar una necesidad 
financiera” y destacó la “coope-
ración y reciprocidad” a la que 
apunta el acuerdo. “Cuando se 
hizo un acuerdo en 2021, fue para 
consolidar y financiar deuda que 
venía de años anteriores. Es algo 
que ocurre con todos los gobier-
nos. En julio de 2015, el inten-
dente Jure emitió bonos por $60 
millones. Hizo un acuerdo para 
empezar a pagarlo al año y cier-
ta cantidad de cuotas después. 
No pagó ninguna cuota cuando 
gobernaba y debió pagarlo otro 
intendente”, enfatizó el concejal 
peronista. No obstante, remarcó 
que “no se trata de una crítica a 
esa toma de deuda porque en su 
momento habrá existido la nece-
sidad de usarlo. Lo que critico es 
la distinta vara que se usa según 
quien gobierne”, lanzó el jefe del 
bloque oficialista. 

Finalmente, el bloque na-
zarista acompañó la iniciativa 
debido a que implica “subsanar 
la situación del EMOS y sostener 
obras trascendentales para la 
ciudad”. “Pero esto debe llamar 
a la reflexión para mejorar el sis-
tema del ente que utiliza energía 
eléctrica para la planta de trata-
miento de efluentes y pensar en 
el uso de sistemas alternativos. 
Son costos altísimos que se 
podrían mitigar”, consideró el 
jefe del bloque, Franco Miranda. 
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé 
y Julieta Fernández

(No tan) nueva 
incorporación

L
a cronista recibía un men-

saje del informante del 

ámbito municipal sobre 

una incorporación que se dio hace 

más de un mes en el gabinete, aun-

que pasó bastante desapercibida.

Informante: Le diría que me 

llama la atención que no dijeran 

nada pero no. Porque conozco 

gente de la propia Muni que tam-

poco lo de la nueva subsecretaría. 

Periodista: ¿En serio? Por 
lo menos hasta hace pocos días 
preguntamos y desde el Munici-
pio se negaba que haya nuevos 
nombramientos.

I: Es que no es algo tan nuevo. 

El decreto es del pasado 20 de 

febrero. Evelyn López fue nom-

brada subsecretaria de Ambiente 

de la Municipalidad. 

P: Me parecía raro que el año 
pasado no se haya nombrado a 
nadie en algo vinculado a Am-
biente. Casi que di por sentado 
que no iba a existir tal área.

I: Yo pensaba lo mismo. Y no 

descarto que no se haya hecho 
mucha pompa justamente por-
que hay mucha sensibilidad con 
estos temas y todo lo que implique 
“agrandar el Estado”. Por otro 
lado, si dentro de poco tenemos 
que estar discutiendo el tema de 
la licitación de la higiene urbana 
y cuál será el enfoque que le dará 
la gestión a este tema, capaz esta 
designación responde a eso.

P: ¿Qué me puede decir de la 
nueva subse?

I: Es alguien con experiencia 
en la materia. Ingeniera química, 
estuvo en la Secretaría de Am-
biente de la Provincia. Alguna 
que otra vez la deben haber visto 
en actividades con el ex Edecom. 
Por ejemplo, cuando se llevaron a 
cabo auditorías ambientales en el 
Parque Industrial. 

P: ¿De qué línea política ven-
drá?

I: Tanto no sé. Solo que es “im-
portada” de la órbita provincial.

La Noche Joven y la 
campaña

E
n base a algunas publica-
ciones en redes sociales so-
bre la situación de la Noche 

Joven, el periodista consultaba 
con un dirigente oficialista.

Periodista: Che, leo en redes 
muchos cuestionamientos al 
manejo de la noche con los me-
nores de edad por un episodio 
violento en un boliche. 

Dirigente: Vi que algunos es-
tán usando esto para hacerse ver 
y pegarnos. Yo hablé con la gente 
que está con la regulación de los 
+16 y están tranquilos porque 
están haciendo las cosas bien. 
Después aparecen los intereses 
políticos…

P: ¿De quién?
D: ¿No le pasaron lo que dicen 

los pibitos de Primero Río Cuar-
to? Los de la juventud juecista y 
algunos de la UES (Unión de Estu-
diantes Secundarios) están pican-
teando en redes sociales diciendo 
que todo es culpa del oficialismo 
porque no hace las cosas bien. 
Raro, porque formaron parte de 
la mesa de trabajo en la que se 
ajustó la regulación y nunca dije-
ron nada. ¡Ah, pero ahora! Claro, 
se viene la campaña y les piden 
que jueguen así. Aparte, mienten 
descaradamente…

P: ¿Con qué?
D: Uno de los pibes de la UES, 

que está trabajando con el radi-
calismo, salió a decir que ellos 
habían propuesto que los que 
peleen o causen conflictos en los 
boliches sean expulsados y no 
puedan volver a usar la habili-
tación para menores. O sea, dio 
a entender que eso no está ocu-
rriendo y, adivine que…

P: ¿Qué?
D: Eso ya está vigente. De he-

cho, es parte de la ordenanza. Hay 

más de veinte chicos suspendidos 
por mala conducta y hasta ha lle-
gado a intervenir la Justicia. No 
me queda otra que pensar que, 
por una pelea entre seis chicos, 
quieren tirar abajo el avance de 
una política por la que tres mil 
pibes pueden ir al boliche con to-
dos los cuidados y no arriesgan su 
vida en clandestinas. Aprendieron 
bien de la vieja política que venían 
a derrocar.
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La musicalidad de 
textos y sonidos
La ciudad se brinda hoy como un abanico de culturas para hala-
gar los oídos, los años y los géneros, ya que todo está hecho de la 
materia del tiempo

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

El Dúo Salteño para leer
Se presenta en el Teatro Come-

dia (Rivadavia 254), hoy a las 19, el 
libro Dúo Salteño – Memorias de 
largos caminos, de Ana Falcón y 
Lucas José Fernández, un tributo a 
una formación vocal histórica que 
aportó elementos de renovación 
al folklore argentino y nos educó 
en una concepción hasta enton-
ces inédita de sus posibilidades 
estéticas. Estará presente en este 
encuentro el músico Chacho 
Echenique, una mitad del enorme 
Dúo, quien -junto a Patricio Jimé-
nez- ofreció versiones reveladoras 
de la obra intergaláctica del Cuchi 
Leguizamón. Participan de este 
lanzamiento el músico y comuni-
cador Mario Díaz y el editor San-
tiago Ares. Habrá música en vivo a 
cargo de Mala Vista, con Gustavo 
Villalpando en voz y bombo y Ba-
chi Freiría en guitarra.

Ana Falcón es porteña, do-

cente, psicóloga social y música, 
alfabetizadora de adultos, titiritera 
y bandoneonista de la agrupación 
musical de mujeres Suculenta Flor 
De Orquesta. Fue productora de 
la gira del Dúo Salteño en las Islas 
Canarias, en 2006. El coautor, 
Lucas José Fernández, de Huinca 
Renancó, es operador de estudios 
en LRA7 Radio Nacional Córdoba, 
donde lleva más de veinte años 
al frente del ciclo diario Mama 
Rock. Escribió libros sobre el dúo 
Baglietto/Vitale, y las bandas Vox 
Dei y Aquelarre. Integra el dúo de 
tango Sin Vento junto a Bachi Frei-
ría. El libro es una segunda edición 
y sale por el sello Serial. 

El drama de una monja
A las 20, en el Teatro del Li-

bertador San Martín (Av. Vélez 
Sarsfield 365) se estrena la ópe-
ra en un acto de Puccini Suor 
Angelica, una producción de la 
Fundación Lírica Mediterránea, 
elenco conformado por coro 
femenino y solistas vocales mu-

jeres. La dirección de escena está 
a cargo de Patricia González, y el 
director musical es Juan Manuel 
Brarda. Esta obra dramática trata 
sobre una joven italiana que -en 
el siglo XVII- fue encerrada por 
su familia para lavar su “deshon-
ra” en un convento de monjas, al 
haber dado a luz un hijo de soltera. 
Despojada de su hijo y enclaustra-
da en el convento, Sor Angélica 
vive hundida en la pena, y todo 
se podrá peor, como lo imponen 
las reglas del melodrama. El pico 
emotivo llega con el aria Senza 
mamma, donde la desdichada 
protagonista expresa su sueño de 
abrazar al hijo perdido.

Actúan como solistas las so-
pranos Cecilia Leunda (este vier-
nes) y Lucía González (el sábado) 
y las mezzosopranos Marcela Be-
nedetti (hoy) e Inés Brusco (ma-
ñana), y un gran elenco femenino 
con Irene Amerio como Maestra 
preparadora. Participa también el 
coro femenino Incantare dirigido 
por Natalia Vadillo. Localidades 

por Autoentrada: platea $35000, 
cazuela $27000, tertulia $18000, 
paraíso $12000.

Cumpleaños del MuMu
El Espacio Cultural Museo de 

las Mujeres (Rivera Indarte 55) 
celebra su decimocuarto aniver-
sario con diversas actividades 
artísticas. Actuará el dúo Las Ro-
sitas, que integran Gabriela Palma 
en violín y voz junto a Bambi 
Zamar en teclados y sinte, con un 
cruce entre tango, música clásica 
y electrónica, arreglos originales y 
composiciones propias. También 
se presentará el Elenco Estable de 
Títeres del Teatro Real, ofrecien-
do Charly y la máquina de hacer 
títeres y Juventud, divino tesoro. 
A las 19.30 con entrada gratuita. 

Eleva Big Band en CCC
El Centro Cultural Córdoba 

(Av. Poeta Lugones 401) en su 
Ciclo de conciertos en el mes de la 
mujer presenta a las 20 a Eleva Big 
Band, agrupación instrumental 

El Dúo, Sor Angélica, ensayo y música para volar.

femenina independiente de la 
ciudad de Córdoba consagrada a 
interpretar un repertorio original 
íntegramente compuesto y arre-
glado por mujeres. El espectáculo 
se llama No tan jazz y aborda un 
repertorio inspirado en los ritmos 
diversos de América Latina, fusio-
nados con jazz y world music. La 
Eleva es una orquesta de vientos, 
cuerdas y percusión que aporta 
una impronta fresca y renovada, 
con una textura de flautas, saxos, 
trompetas, trombones, piano, 
guitarra, bajo y batería. Entrada 
general $8000 en autoentrada.
com y desde una hora antes del 
evento en la recepción del CCC.

Ensayo sobre las lenguas 
En el Museo Genaro Pérez (Av. 

General Paz 33) se presenta hoy el 
libro El celo de la lengua, de Adrián 
Bravi, escritor nacido en Buenos 
aires y afincado en Italia. Será a las 
18 y acompañarán al autor Silvio 
Mattoni y Massimo Palmieri. Edi-
tado por Eduvim, el ensayo forma 
parte de la colección Diálogos 
entre Argentina e Italia, e invita a 
reflexionar sobre el vínculo entre 
identidad y lenguaje, exploran-
do cómo nos define la lengua 
materna y cómo la escritura en 
otro idioma puede convertirse 
en una experiencia de pérdida, 
reinvención y resistencia. Bravi 
recibió, este miércoles, la distin-
ción de Profesor Honorario por la 
Universidad Nacional Villa María. 

Lo tecno brota de las ruinas
Regresa en nueva edición 

el ciclo de música electrónica 
Viernes de Ruinas, que se realiza 
a las 20 en el Centro Cultural de la 
Universidad Nacional de Córdoba 
(Duarte Quirós 107). En el marco 
significativo de las ruinas jesuí-
ticas, el evento busca sembrar el 
diálogo generacional enmarcado 
por el patrimonio cultural. En este 
primer encuentro del año parti-
cipa Pampa, con un set en el que 
proyecta música techno a través 
de una mezcla rápida, furiosa, 
pero ajustada, una atmósfera 
perfecta para la pista de baile. Se 
suman visuales de Franc & Matías. 
Acompaña Vermutería 1786, con 
una carta de tragos.

Cuerdas y vientos para volar
Se presenta esta noche a las 

21 en el Teatro Ciudad de las Ar-
tes (Av. Pablo Ricchieri 1955) el 
espectáculo Música para Volar, 
que trae versiones de canciones 
emblemáticas del rock argentino, 
temas de Soda, Fito y Charly, con 
arreglos originales para cuerdas 
y vientos. Forman la banda José 
Matteucci en batería y voz, Alexis 
Thompson en guitarra, Julieta 
Sciasci en bajo y voz y Bruno 
Moreno en piano. Entradas a la 
venta en boletería y www.mpvo-
lar.com.ar.
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Por J.C. Maraddón

E
n las últimas décadas, ha sido tal la profusión de 
películas documentales sobre bandas de rock, que 
se ha abierto directamente una nueva categoría 
dentro de este género, a la que se ha denominado 

“rockumental”, para así englobar esa andanada de filmes 
biográficos de figuras del rocanrol. Quizás la fiebre por esa 

clase de producciones se deba a que el movimiento gestado 
alrededor de ese estilo musical ha ido perdiendo fuerza en 
lo que va del siglo, y por eso se ha desatado la necesidad de 
dejar constancia de su historia, cuyos orígenes se remontan 
más de 70 años hacia atrás.

Lo cierto es que al ser tan extensa la nómina de títulos 
que persiguen el mismo fin, han empezado a generarse pers-
pectivas diferentes en cuanto al tratamiento del tema, que 

No importaban 
las consecuencias

incluyen desde el rescate de material inédito hasta el registro 
de shows completos, tanto de lo que sucedía en el escenario 
como de lo que acontecía en la previa y en el backstage. Cada 
una de estas ramas ha desarrollado características propias, 
que los directores se avienen a respetar para no desencantar 
a los fans, quienes en definitiva constituyen el público cauti-
vo al que están destinados estos emprendimientos fílmicos.

Pero tal vez la mayor novedad que ofrece por estos días 
el rubro sea la de capturar no una carrera completa con lujo 
de detalles, sino determinado periodo dentro de una trayec-
toria, que por su trascendencia posterior resulta apto para 
ser inmortalizado en una obra audiovisual. El rescate de las 
cintas que testimonian la grabación de “Let It Be” por parte 
de los Beatles, por ejemplo, es una muestra de este renovado 
interés que pone la lupa, esta vez, sobre una de las últimas 
ocasiones en que los Fabulosos Cuatro compartieron un 
estudio, antes de que el grupo se disolviera en 1970.

Al tratarse de uno de los nombres más relevantes de la 
música contemporánea occidental, ese material se hizo 
acreedor de una versión como serie, para extenderse en su 
repaso por momentos claves en los que se materializaba 
la creación de algunas de las canciones que hoy revisten 
el carácter de clásicos. Pero en otros casos, ese propósito 
puede encuadrarse dentro de la duración de un largome-
traje, donde las imágenes de archivo están acompañadas 
por testimonios de los protagonistas, ya sean obtenidos de 
antiguas entrevistas o de declaraciones tomadas en exclu-
siva para esta realización, que enfoca su contenido sobre un 
lapso en particular.

Cuando el ingeniero de sonido Glyn Johns se acomodó 
en la cabina para operar la grabación de “Let It Be” de los 
Beatles, venía de hacer idéntico trabajo en el disco debut de 
Led Zeppelin, registrado a fines de 1968. Sobre esos años en 
los que la banda inglesa de hard rock ascendía inexorable-
mente hacia el éxito, discurre el documental “Becoming Led 
Zeppelin”, cuya primera copia fue estrenada como adelanto 
en el Festival de Venecia en 2021, para recién ser proyectada 
en salas en el formato IMAX hace algunas semanas, aunque 
sus funciones fueron escasas y sólo convocaron la atención 
de los más acérrimos seguidores.

El director Bernard MacMahon se esfuerza allí en re-
construir al detalle cómo fue que Jimmy Page, John Paul 
Jones, John Bonham y Robert Plant llegaron a juntarse 
para conformar Led Zeppelin, banda a la que la posteridad 
se encargaría de consagrar como una de las más grandes 
formaciones rockeras de todos los tiempos. Ahora que el 
rock languidece, ver (y escuchar a todo volumen) este filme 
nos traslada a esa era en que el género era un fenómeno 
floreciente, en cuyo seno se cobijaban músicos capaces 
de entregarse a su propia idea de cómo hacer música, sin 
preocuparse por las consecuencias.

Sobre esos años 
en los que aque-
lla gran banda 
inglesa de blues 
rock ascendía 
hacia el éxi-
to, discurre el 
documental 
“Becoming Led 
Zeppelin”, cuya 
primera copia 
fue estrenada 
como adelanto 
en el Festival de 
Venecia en 2021, 
para recién ser 
proyectada en 
salas en el for-
mato IMAX hace 
pocas semanas.


